

伊達市新工業団地が完成

伊達市で働く

働く場所としての伊達市

保 原工業団地の南側に新しい工業団地が完成しました。

伊達市では、若者が住み続ける、戻ることができる、そして移住したくなる取り組みとして、働く環境、安心して子育てできる環境、安全安心に暮らせる環境など、それぞれの環境整備を進めています。

今回の特集では、「伊達市で働く」をテーマに、伊達市内の企業に注目していきます。新たに完成した伊達市新工業団地の解説や、皆さんに知ってほしいさまざまな企業、働く人たちから見た伊達市など、いろいろな角度から伊達市で働くことを探っていきます。

お問合せ

産業部 商工観光課

電話 57315632

伊達市新工業団地の概要

- ①団地名 保原工業団地
- ②所在地 伊達市保原町字桑田地内
- ③特徴

雇用に
有利

市街地に隣接

アクセス
が良好

- ④区画数 全8区画
- ⑤面積 約14ha
- ⑥アクセス 伊達中央ICから約1km
阿武隈急行保原駅から約700m



伊達市新工業団地の区画



1 伊達市新工業団地完成!

新たな働く場所

新たな活力源!

誕生した伊達市新工業団地って、
どんな企業が入るの?

伊達市から世界へ
伊達市新工業団地は、既存の保原工業団地の南側に約14畝の面積を有し、令和3年12月から第1期予約販売を開始。令和4年7月には、第2期予約販売を開始しました。これまでに7区画を5社が購入し、伊達市進出の準備を進めています。令和4年12月には、その5社と伊達市が企業立地に関する基本協定

を締結しました。この工業団地は、市街地に近く、高速度道路の伊達中央インターチェンジから約1km、保原駅から約700mの好立地で、通勤など雇用にも有利な場所です。製造業や物流業が進出し、伊達市に新しい風が流れようとしています。伊達市が日本、そして世界を支える工業の発信基地となることを期待し、みんなで応援しましょう。

5 生活協同組合 物流業 パルシステム福島

伊達の地から県北・県央へ
伊達市民から愛される組織をめざして



パルシステム商品の個人宅配を目的とした生協の配送センター(パルシステム福島伊達センター)。パルは英語で人。パルシステムは、食の安全を優先し、産直と環境にこだわり作り手ははっきりとわかる商品を届けている。人と人の助け合いを大切にし、組合員の多様な生活を商品・サービス・情報を通してサポートしている。

4 株式会社 製造業 えばら 荏原製作所

伊達市と共に
未来の半導体を支える



半導体製造現場で欠かせないドライ真空ポンプ(空気を移送することで真空を作り出す機器)の修理・改造などのアフターサービス工場を伊達市に新設する。荏原グループでは、「技術で、熱く、世界を支える」を旗印に、今後も多様化し加速する半導体業界の発展に貢献することを目指している。

3 株式会社 製造業 ティエスイー

伊達から
「日本の当たり前」を世界へ



社会インフラ*の「制御盤」を設計から製造まで一貫生産する製造メーカー。伊達工場では、板金加工・組立配線・電気試験までの製造を手掛ける。日本のインフラは世界一といわれ、インフラが整っているのは日本では当たり前。その「当たり前」を日本はもとより世界に届けるため、日々取り組んでいる。

*インフラ…社会や経済、生活が成り立つ基盤となる必要不可欠な施設やサービス、仕組みなどのこと。

2 大和ハウス工業 物流業 株式会社

伊達市民と共に
生きる社会の実現を



大和ハウス工業株式会社は、全国で348カ所、総延べ床面積約1,243万㎡(東京ドーム約265個分)の物流施設の開発を手掛けている。伊達市には、複数のテナント企業が入居するマルチテナント型物流施設の建設を計画している。地域の発展に貢献し、地域の人々と共に生きる社会の実現を目指している。

1 ジーエルサイエンス 製造業 株式会社

成分分析を多方面から支える
「暮らしをより良く」を伊達から発信



分析装置やその装置に欠かせない各種消耗品の企画、開発、生産、販売、サポートを一貫対応するトータルソリューション企業。医療、食品、環境、石油化学など、幅広い分野で日夜行われている成分分析をさまざまな角度から支える。「暮らし」「環境」「安全」「健康」をより良くする使命感と誇りを持ち、良質なモノづくりに励んでいる。

伊達市新工業団地に進出する企業

これまでに、7区画が分譲となり、製造業や物流業の5社の進出が決定しています。
進出する5社を紹介します。

3 リサイクルで環境を守る



株式会社 ナプロアース (梁川地域)



ホームページ▶
パーツや部品を取り除いた後、プレス機にいれる▶



◆会社概要

創業 1996年 従業員数 53人
年間、約1万台の使用済み(廃車)となった自動車を受け入れ、リサイクル、部品販売を行なっている。浜通りを拠点としていたが、東日本大震災で被災し、2011年9月にやながわ工業団地で工場を稼働、伊達市に拠点を移す。
「第8回ふくしま産業賞」福島民報社賞、「第13回日本で一番大切にしたい会社」審査委員会特別賞受賞

世界的規模で進められるSDGs。使用済みとなった自動車から、パーツごとに部品や素材として再利用するなど、廃車から価値を生み出し、環境を守る取り組みを創業当時から続けています。リサイクル率を高め、分別を徹底することで、現在は99%のリサイクルを達成しています。浜通りで創業し、4つの拠点を持っていました。東日本大震災で被災し、梁川町に



2022年6月公開の映画「アライブフーン」で主演の野村周平さんとエキストラで登場する従業員と撮影が行われた場所の一つ。

「第8回ふくしま産業賞」福島民報社賞、「第13回日本で一番大切にしたい会社」審査委員会特別賞受賞
「解体業のイメージを変えるため、日本一きれいな会社を目指しています。捨てられるものに命を吹き込み、コンパウンドで磨き、きれいに仕上げると中古部品の使用率を上げる取り組みは、時代が追いつき、注目されています。」

拠点を移しました。その際、環境を世界的視野で考え、リサイクルを進めるため、ナプロ福島からナプロアースと社名を変更。相浦副社長は「伊達は、おいしい農産物と優しい人たちばかりで、恵まれた環境です」と伊達の良さを話します。

4 地域に根差したニット



株式会社 大三 (梁川地域)



ホームページ▶
縫製を必要としない
シームレスのニット製品▶



◆会社概要

創業 1964年 従業員数 約12人
年間、約4万点のニット製品や服飾雑貨を生産している。アパレル製品をメインに生産していたが、25年ほど前から自社ブランド製品開発や販売に取り組み始めた。現在はハイミセスをターゲットに小売店を展開するブランド「ミアスカール」や、ジャガード編みでワクワクするような製品をネット通販で展開するブランド「NIJIIRO camp」などの事業を展開している。

新しいものを生む取り組みを模索しています。そのほかに柿の皮や剪定した桃の枝を使い、天然染色の伊達市らしい製品を作れないかなど、新しいチャレンジに取り組んでいます。

ホールガーメントといわれる無縫製専用の編み機を多く導入し、無縫製ニット製品を多く手がけています。無縫製のニット製品は、作業工程が少なく手間がかからないことから、早い仕上がりで価格に強みを持っています。三品社長は「若い人に知ってもらいたいし、若い人に商品開発をやってもらいたい」と話し、

2 伊達市のすごい! 企業を紹介

もっと知ってほしい 魅力あふれる企業

伊達市内には魅力的な企業がたくさんあります。高い技術力で、活躍する企業を紹介します。

1 教育、介護ロボットの企画製作

株式会社 リビングロボット (伊達地域)



ホームページ▶
市内小学校に導入されているメカトロウィーゴ



©MODERHYTHM / Kazushi Kobayashi



◆会社概要

創業 2018年 従業員数 19人
ものづくりの企画から生産、ソフトウェア、仕組みづくりなど、サービス提供まで一貫して行っている。学びをサポートするロボット「あるくメカトロウィーゴ」は、市内の小学校に導入され、子どもたちのプログラミング教育に使われている。見守るロボットや楽しませるロボットなど、コミュニケーションロボットの開発を通して人の暮らしを豊かにする社会の実現を目指している。

商品に焦点を当てて生産する「モノ売り」を行う企業が多い中、リビングロボットでは消費者に焦点を当て、商品とサービスを提供し、体験を通して感動や思い出を与える「コト売り」を実践しています。現在は見守るロボットの開発など、それぞれの世代を点から線でつないで面で社会を支える会社を目指しています。川内社長は「人生100年に寄り添うプラットフォームを作りたい」と話します。人とロボットが共に生活し、ロボットが人に寄り添う世界の実現が、伊達市から始まるかもしれません。

2 セラミックと金属の溶接

福島セラミック 株式会社 (保原地域)



ホームページ▶
製造されるセラミック製品(電流導入端子)



◆会社概要

創業 1970年 従業員数 60人
1881年に創業した洋式窯の開祖といわれる「友玉園製陶所」が前身。美術工芸品の焼き物から、ものづくりのセラミックへ技術を継承し、エレクトロニクス産業をはじめ、各種産業用途に用いられるセラミック製品を製造している。原材料から製品まで一貫生産が行われ、加工・研磨・接合の技術力の高さが評価されている。従業員の約半数が平成生まれと若い力でチャレンジしている。

半導体などの製造装置や分析装置に使われるセラミック製品を、設計思想に合わせて一から製造しています。その技術力の高さから、現在は国内外合わせて約200社と取引をしている、折り紙付きの企業です。私たちの生活を支える製品づくりに欠かせないさまざまな装置に使われ、縁の下の力持ちとなっています。加藤社長は「原点に戻り人目に触れる物づくりがしたい。低アレルギーの良さを生かし、セラミックで人を幸せにしたい」と抱負を話します。福島セラミックのチャレンジに注目です。

伊達市内に勤める 希望が叶いました



福島太陽誘電株式会社 (梁川地域)
製造部 ME 製造一課
もり しゆんすけ
森 駿介 さん



ホームページ▶

この会社を選んだのは、高
校生の時に先生から紹介さ
れ、職場見学に行ってみて、
「この会社がいいな」と思っ
たからです。私の仕事は、イ
ンダクタの製造工程の一番最
初の工程で、金型に原材料を
投入し、板状の成型体を作る
ことです。月の生産量が多い

時は、私も含めて全員フル稼
働です。
仕事を覚えるまでは、しつ
かり指導してサポートしてく
れる体制が整っています。始
めは緊張しながら作業してい
ましたが、今では無意識に身
体が反応するまでに成長しま
した(笑)。私は「伊達市内で

就職したいな」と思ってい
たので、希望が叶って仕事に向
き合えています。会社は休み
もしっかり取れるので、会社
の友達と遊んだり、楽しんだ
りしています。とても活気な
ある会社なので、これからま
すますががんばっていきたく
です。

※インダクタ：スマートフォンなどの電子機器に用いられ、ノイズ対策などに使われる。

伊達市内の交通の 良さが会社のプラスへ



株式会社アグリテクノ (伊達地域)
みしな しおり
三品 紫緒里 さん



ホームページ▶

入社して3年ほどが経ちま
した。私は農場から運ばれて
きた卵をパックにした後で行
う、品質をチェックする仕事
をしています。レーンを流れ
るパック詰めされた卵をラン
ダムに抽出して、検査機器で
強度を計測したり、実際に目
で卵黄の色味や鮮度などを確

認しています。卵黄の色味は
18段回もあるので、その色味
の微妙な違いを判断すること
や、たくさん流れる中で、ど
のパックを抽出するかなど、
緊張感を持って取り組んでい
ます。
私の会社は、自然豊かな場
所の農場とアクセスの良い市

街地の工場を持っています。
東北中央道が開通したこと
で、農場と工場が行き来が便
利になり、作業効率が良くな
りました。私は間もなく産休
に入りますが、仕事の引き継
ぎや戻ってこれる体制づくり
など、制度がしっかりしてい
るので安心できます。

楽しい行事があって サポート力がすごい!



アサヒ電子株式会社 (伊達地域)
生産技術課 工程設計グループ
ししど ようき
穴戸 洋貴 さん



ホームページ▶

4年ほど前にアサヒ電子に
入社し、「治具」といわれる
生産工程で使う製品を固定し
たりする台座のようなもの
生産を担当しています。
前から加工の仕事をやって
みたいと思っていたので、ア
サヒ電子の求人票をみて即決
しました。入社して感じたこ

とは、丁寧に教えてくれる方
が多く、新入社員を受け入れ
るサポート体制がしっかりし
ていることです。それは、会
社内で他の部署と交流を生む
行事が多いからだと思いま
す。霊山登山や運動会、ボ
ランティア活動を通して、コ
ミュニケーションが深まり、

アットホームな雰囲気を作っ
てくれています。
まだ勤めて5年ほどのな
で、もっと仕事ができるよう
に経験を積んでいきたいで
す。伊達市に住んで子育て
真っ最中ですが、元気に育つ
我が子の成長を楽しみにずっ
と伊達市で暮らしたいです。

3 働く場所 伊達市で働くこと

この地域の魅力や強み

働く場所として見た伊達市を
いろいろな角度から検証

働く人から見た
伊達市の良さ

伊達市の自然豊かな環境が 集中と癒しを生む

形加工をしています。バリを取
る作業は、手作業で仕上げるこ
とにこだわり、その品質の高さ
が評価されています。作業はと
ても繊細で集中力を必要としま
すが、自然豊かで静かな環境に
立地しているので集中力が上が
ります。伊達市らしい環境が品
質の良い製品につながっていま
す。いつも吉野社長は「誰でも
工場見学ができる環境を作って
雇用につなげ、働きやすい職場
にしたい」と話しています。東
北中央道を利用して通勤できる
ことなど、伊達市ならではの良
さを知ってほしいです。

私たちの会社は、
自動車のウオッ
シャータンクなど
プラスチックの成
品加工をしています。バリを取
る作業は、手作業で仕上げるこ
とにこだわり、その品質の高さ
が評価されています。作業はと
ても繊細で集中力を必要としま
すが、自然豊かで静かな環境に
立地している集中力が上が
ります。伊達市らしい環境が品
質の良い製品につながっていま
す。いつも吉野社長は「誰でも
工場見学ができる環境を作って
雇用につなげ、働きやすい職場
にしたい」と話しています。東
北中央道を利用して通勤できる
ことなど、伊達市ならではの良
さを知ってほしいです。

※バリ…加工の時にできる出っ張りやギザギザのこと



株式会社吉野製作所 (月舘地域)
製造課

たかぎ ひとみ さん(左)
さわだ えいき さん(右)
高木 ひとみ さん(左)
佐々木 英樹 さん(右)

伊達市は住む場所として最適!

豊かな自然



県立自然公園の霊山
市内に点在する森林公園
田畑などにある里山の自然

豊かな自然が守られ、自然にふれ
あい、リフレッシュを楽しむ余暇
を過ごすことができます。

交通の利便性



市内を走る東北中央自動車道
通勤通学に便利な鉄道
市内を巡る道路網

これまでの JR や阿武隈急行に加
え、東北中央自動車道の開通によ
り、大幅に利便性が向上しました。

おいしい農産物



ももの生産量 県内2位
あんぼ柿の生産量 日本1位
夏秋きゅうり生産量 日本1位

季節を通して旬のくだものや野菜
などおいしい農産物が、体を元氣
にしてくれます。

子育てしやすい環境



伊達市版ニューボラ事業の展開
認定こども園の整備
高校生の通学補助などの支援

妊娠期から成人を迎えるまで、世
代ごとにさまざまな子育て支援を
用意してサポートします。